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香港青年應走出「去中國化」的迷惘

全國人大常委會副秘書長喬曉陽前日在一個會議上，

讀出人大常委會副委員長兼秘書長李建國的信件，有與

會者引述喬曉陽表示，留意到早前特區政府推行國民教

育不順利，以及部分遊行、請願活動都出現殖民統治時

代的旗幟，令中央非常關注香港青少年工作，喬曉陽擔

心政治爭拗會影響香港青年人，令他們對自己作為中國

人的身份認同有所降低，希望新一屆全國人大代表，可

做好青少年工作，向年輕一代全面介紹國家發展。張曉

明在「青年人的發展與承擔」論壇上的演講，其實也反

映了中央重視做好青少年工作。

按照國際慣例，培養公民的國家認同，是國民教育的

核心內容。西方發達國家都在國民教育中強化國家認

同，這些國家的公民，都以他們的國家為驕傲，都以作

為他們國家的公民而自豪。但早前反對派妖魔化國民教

育，由「反國教」、「反洗腦」，演變成「反愛國」、

「反赤化」和「去中國化」。部分遊行、請願活動，出現

少數青年人手持殖民統治時代的旗幟，這對香港青年的

身份認同有負面影響。張曉明對香港青年三點期盼，啟

示香港青年應走出「去中國化」的迷惘，抓住國家大發

展和兩地融合帶來的寶貴機遇，融入國家的發展大潮，

敞開胸懷去拓展自己的未來人生，為自己和社會創造更

加美好的未來。

識大勢有助香港青年增強人生信心

張曉明期盼香港青年，「一是要識大勢，認清世界發

展的潮流和趨勢，認清中國發展的前景，認清香港與祖

國內地的關係必然會日益緊密的趨勢，了解自己祖國的

歷史文化、經歷過的曲折、將來往何處去，堅信香港的

明天一定會和祖國的明天一樣，會越來越好。」作為一

名資深青年工作者，本人在十多年前開始組織交流活

動，組織一個接一個的交流團，讓更多香港青年人走進

中國內地，了解自己祖國的歷史文化、經歷過的曲折、

將來往何處去，認識祖國命運和個人成長有 密切的關

係，祖國的命運也就是每一個香港青年的命運。實踐證

明，這有助於香港青年「識大勢」。

民族大義的核心是愛國主義

張曉明期盼香港青年，「二是要明大義，明民族大

義，國家統一和安全的大義。」民族大義是民族的靈魂

和國格，其核心是愛國主義。對香港青年來說，明大義

就是明愛國愛港的大義，就是要對中國人身份和中華民

族具有認同感，樂意為國家發展及國民福祉作出承擔及

貢獻。

張曉明又表示：「最近我拜訪的老前輩中，有幾位傑

出的工商界人士，他們做生意的一個重要原則，就是要

有利於國家，而不能損害國家利益⋯⋯我對他們的為

人、品格增添敬意。」事實上，早自晚清開始，不少傑

出的香港工商界人士，已捐贈款項給予自己的故鄉發展

教育事業，創辦醫療和其他社會福利建設，馮平山先

生、陳瑞祺先生、許愛周先生等就是其中代表。自創立

興中會以至辛亥革命成功的18年期間，各次革命起義的

經費，大部分都是從香港愛國商人處募捐得來的。抗日

戰爭期間，香港愛國商人從民族大義出發鼎力支援抗

戰，進行救國捐款運動，增強了國家的抗戰力量。新中

國成立特別是改革開放以來，愛國愛港商人滿懷回鄉報

恩熱情和創業激情，帶來國家改革開放急需的資金、技

術、先進管理方式和經驗，在30多年歷史跨越中，扮演

了不可替代的角色。香港傑出的工商界人士還不遺餘力

地捐獻鉅資，用於內

地的救災重建、扶貧

濟困、福利慈善和支

援教育、文化事業

等。香港傑出的工商

界人士所體現的民族大義，值得香港青年學習。

講大局是一種社會責任

張曉明期盼香港青年，「三是要講大局，講社會整體

利益和長遠利益的大局，講每一代人都要承擔起這一代

人應有的社會責任和歷史責任。香港青年是未來香港的

主人，也是國家的主人，只有把自己個人的發展與社會

的需求結合在一起，學業才會有大動力，事業才會有大

發展。」

講大局是一種精神狀態，也是一種道德品質，更是一

種社會責任。在中國近代史上，強國夢與責任倫理常常

交織在一起，梁啟超就將愛國論與「國民之自覺心」相

聯繫。中華民族是一個命運共同體。講大局啟發香港青

年，國家的命運、民族的命運，就是我們個人的命運。

近代以來，中國人民之所以任人宰割，中華兒女之所以

飽受屈辱，一個重要原因就在於我們的國家積貧積弱、

一盤散沙。今天，中國之所以能揚眉吐氣，自立於世界

民族之林，根本就在於新中國站起來、富起來、強起來

了。正是國家和民族的日益強盛，讓人民幸福有了可靠

依託；正是「中國夢」的茁壯成長，使新的「香港夢」

有了堅實基礎。

中聯辦主任張曉明履新後第一次參加社團活動，他在「青年人的發展與承擔」論壇中對香港

青年提出三點期盼：一是要識大勢，二是要明大義，三是要講大局。這三點期盼之間聯繫密

切，只有識中華民族復興的大勢，才能明愛國愛港的大義，也才有社會責任感講社會整體利益

和長遠利益的大局。結合兩地融合大勢推動香港青年認清國家發展的前景，培育香港青少年的

「中國夢」，發揮拓荒、勤儉、創造的「中國夢」精神，有助於香港青年抓住國家大發展和兩地

融合帶來的寶貴機遇，拓展自己的人生未來。

張曉明對香港青年三點期盼的啟示
龍子明 全國政協委員香港青年交流促進聯會創會主席

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據香港大學民意研究計劃最新調查
顯示，特首梁振英支持度較半個月前微跌0.2分至48.9分，支持梁振
英出任特首者下跌3個百分點至31%，為其當選特首以來的新低，反
對率上升4個百分點至51%，最新民望淨值為負20個百分比。
調查機構於1月2日至9日成功訪問了1,010名巿民，發現梁振英的

最新支持度評分為48.9分，支持率31%。在3名司長中，政務司司長
林鄭月娥得63.4分，上升0.2分，支持率為63%；財政司司長曾俊華
得57.7分，跌0.9分，支持率54%；律政司司長袁國強得50.3分，支持
率28%。3人的支持率淨值分別為正57個百分比、正41個百分比及正
11個百分比。
在12名局長方面，對比1個月前，12名局長中8人支持率淨值下

跌，兩人上升，兩人不變。眾局長中，按支持率淨值排名首位的高
永文，支持率淨值為正76個百分比；勞工及福利局局長張建宗、保
安局局長黎棟國和財經事務及庫務局局長陳家強排名第二至第四，
支持率淨值分別為正45個百分比、正41個百分比及正37個百分比。
在12人中，僅教育局局長吳克儉及發展局局長陳茂波的支持率錄得
負數，支持率淨值分別為負25個百分比及負29個百分比。

梁振英支持度微跌

經民聯邀郭振華教「落區」 EQ率民記兄弟捐血救人

立會今起分階段增手語傳譯

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警方昨日首
度就大型公眾活動，包括示威集會交通安
排，率先諮詢灣仔區議會。與會區議員均強
調，歡迎警方就有關問題諮詢區議會意見，
及尊重市民遊行集會表達意見的自由，但就
普遍關注到「四大問題」，包括團體在遊行集
會期間擺設街站，嚴重阻塞行人路；封路延
誤緊急醫療服務；封路改道指引不清，以至
封鎖行車線造成交通擠塞，並建議警方限制
遊行次數，及考慮將目前由維園起步的遊行
路線，改為由高士威道西行線取代東行線出
發。
灣仔區議會昨日討論有關大型公眾活動，

包括示威集會的交通安排。據香港警務處灣
仔警區遞交灣仔區議會的討論文件指，在公
眾集會舉行前，警方都會小心考慮各方因素
進行專業評估，以利公眾活動在符合公共安
全及公共秩序下進行，事實上近年各區地區
人士透過不同渠道向警方表達對遊行集會安
排的關注，為此，警方希望透過區議會這個
地區民生諮詢平台，兼顧受影響市民的權
利。
警方灣仔分區指揮官林曼茜昨日在會上表

示，警方在其他渠道，如撲滅罪行委員會均
聽到關於遊行安排的不同意見，但這些平台
並非合適，故決定諮詢區議會兼顧受影響市
民的權利。

鍾嘉敏：市民要兜路回家

在昨日個多小時的討論中，多名區議員均
歡迎警方展開諮詢。民建聯灣仔區區議員鍾
嘉敏坦言，絕對支持市民遊行權利，但大前
提是不能阻礙附近一帶的交通。近年，她幾
乎每次遊行集會後都接獲投訴，包括因遊行
所引發的交通擠塞，令不少市民要「兜路返
屋企」。
她建議，當局應安排遊行隊伍在維園出發

後，直接東行線出發，而毋須橫跨至中央圖
書館的西行車線，減少一次過封鎖4條行車線
構成不便，尤其是好多巴士路線要改道，但
警方往往指示不足，令很多市民求助無門，
故期望政府優化封路安排，以改善有關安
排。
有議員則指，在維園舉行的遊行集會次數

過密，封路會影響緊急醫療服務，同時遊行
的聲浪太大，影響沿途商戶的生意及滋擾居
民生活，而集會的團體所擺設的街站佔用行
人路，阻礙居民出入，故建議限制遊行的次
數，避免對居民造成滋擾。

林曼茜：曾研改遊行路線

林曼茜在回應時說，警方過往曾經與運輸署考慮其他遊行
路線，但過程複雜，又強調所有街站都應領牌，如屬非慈善
目的籌款，都需要向民政事務總署申請，而販賣物品亦要向
食環署申請臨時牌照，最重要是保障市民自由權利及減少對
居民影響間取得平衡。
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「議助」違法示威
劉慧卿公然包庇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英早前在出席立法會大會期

間，有反對派議員的助理「知法犯法」，在立法會大樓內通往會議廳的

通道舉牌示威，並阻撓梁振英進出會議廳。就梁振英今日會到立法會

宣讀其施政報告，立會行政管理委員會昨日在會議上討論有關問題。

會上，民主黨主席劉慧卿竟包庇該批議員助理違法示威，更聲言「示

威是議員助理的其中一項工作」，多名議員反駁，指議員助理無特權違

法在立法會通道示威。據了解，行管會已明確要求保安嚴格執行立法

會通道不得示威的規定，屆時若有議員助理舉牌示威，則會被視作違

規並予以驅逐。

根據《規限獲准進入立法會大樓的
人士及其行為的行政指令》（第三

八二章，附屬法例A）第十一條訂明，
「進入會議廳範圍或在內逗留的人均須
遵守秩序，並須遵從立法會人員為維持
秩序而發出的任何指示」，而根據《立
法會（權力及特權）條例》（第三八二
章）第二十條，除議員或立法會人員
外，凡任何人違反《行政指令》，即屬
犯罪，可處罰款2,000元及監禁3個月。
不過，在早前立法會特首答問大會上，
一批反對派的議員助理就違反有關規
定，在立法會通往會議廳的通道上舉牌
示威。

竟稱「示威是議助工作」

立會行管會昨日討論梁振英今日到立
法會發表施政報告的具體安排。會上，
不同黨派的議員就有關問題激辯。據
悉，劉慧卿在會上包庇該批議助，聲言
「幫助議員示威是議員助理的其中一個
工作」。不過，多位議員就批評，任何
人在立法會通道示威，無論有關人等是
否議員助理，都已經違反了行管會的相
關規定，議員助理更不應藉其身份，前
往公眾人士不獲准前往的立法會通道，
並在該處進行違規的示威行為。
據了解，行管會已要求立法會保安嚴

格執行有關不准示威的規定，倘若議員

助理在立法會通道舉牌示威，都會被視
作公眾人士處理，保安須按規定驅逐違
規者。

曾鈺成：通道須暢通

立法會主席曾鈺成昨日在行管會後表
示，在梁振英今日到立法會發表施政報
告時，他們會按以往安排，及汲取第一
次答問大會的經驗，保證梁振英進入立
法會通道時會暢通無阻，包括到場表達
意見者、持有通行證的市民等均須跟隨
規則在議會內活動，令議員、公眾都可
以在不受到任何阻礙情況下聽畢整份施
政報告。

邀吳文華撰會議手冊

另外，行管會亦通過邀請前立法會秘
書長吳文華擔任「主筆」，由今日開始
撰寫一本有關立法會會議程序手冊，估
計有關工作需時3年，而整個計劃經費
不超過360萬元。曾鈺成介紹，該手冊
主要解釋各議事規則的由來，及詳列過
往開會時歸納出來的慣例及議會運作程
序，供議員參考，並不涉及修改議事規
則，「英國下議院都有一本幾百頁、叫
做『金科玉律』的手冊，解釋議會的條
文及規例。這本手冊不會代替議事規
則，但日後倘要修改議事規則，就可以
作為一個參考的途徑」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會行政管理委員會昨日決
定，由今日開始，先在周三立法會會議上提供手語服務，及逐步推
廣至立法會及其轄下委員會的所有公開會議，並由今年10月起至明
年3月底為立法會、財務委員會及其轄下兩個小組委員會，及內務
委員會提供即時普通話傳譯服務，預計每年經常開支約1,300萬元。

普通話傳譯最快10月推

立法會主席曾鈺成昨日在立法會行管會會議後，聯同1名手語傳
譯員，透過「口語」和「手語」宣布：行管會在昨日會議上檢討過
市場上可找到的人手以及立法會的資源後，並決定由今日開始至明
年3月共15個月間，先為立法會大會提供手語服務，而在政府未提
供有關撥款前，費用會由行管會的營運儲備中撥款支付，約為108
萬元，倘獲政府撥款就會推行第二及第三階段計劃，最終目標是為
立法會及其轄下委員會的所有公開會議提供即時手語傳譯服務，而
所需的每年經常撥款及資本支出預計分別為308萬元及190萬元。
在普通話傳譯方面，首階段會由下個立法年度，即2013年10月開

始至2014年3月底為立法會、財務委員會及其轄下兩個小組委員會，
和內務委員會提供即時普通話傳譯服務，預計所需費用為230萬
元，由行管會的營運儲備中撥款支付，倘獲政府每年撥款1,067萬
元，立會會推行第二階段計劃，即為立法會及其轄下委員會的所有
公開會議提供即時普通話傳譯服務。
被問及倘大會上出現多於一名議員同時表達意見會如何處理時，

曾鈺成坦言，議員同一時間發表意見，出現「疊聲」的情況，是違
反議事規則的，大會不會為他們提供傳譯服務，又補充手語及普通
話傳譯服務只限於會議室內使用，不會在議員或官員在會後接受記
者訪問時運用。

成立未夠半年的「經濟民生聯盟」，正逐漸形成
一個政團的基本框架。據悉，經民聯於上星期舉辦
了內部集思會，特別邀請了民選區議員的深水 區
議會主席郭振華任主講嘉賓之一，講解地區工作的
情況，反映了經民聯未來的工作焦點不限於工商專
業發展，地區工作及直選工作亦會成為他們未來的

一個主要發展方向。
據悉，經民聯於上周舉行的內部集思會上，找來政經

界中人從宏觀層面分析內地與香港的政經形勢：在經濟
方面，他們找來經濟學家、前中大校長劉遵義，主講當
前全球經濟對香港未來發展的影響；時事評論員陶傑和
李鵬飛，則探討了香港政治氣氛和形勢。針對內地在中
共十八大後的新發展，就由香港理工大學公共政策研究
所所長陳文鴻主講。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 為響應日前香港
紅十字會血庫告急的呼籲，民建聯婦女事務委
員會坐言起行，昨日發起捐血行動。委員會主
席葛珮帆（EQ）聯同油尖旺區議員陳少棠、沙
田區議員董健莉、委員林心 及其他民建聯成
員，昨日前往香港紅十字會中區捐血站捐血。
天氣持續寒冷導致捐血人數明顯下降，同時

醫院需要輸血的病人數目增加，令血液存量只
能維持數天供應，紅十字會日前作出呼籲，希
望市民踴躍捐血，令血存庫回復正常和穩定。　
葛珮帆昨日發起捐血活動，並和一眾黨友高

呼「血脈相連60年，快 捐血啦」、「每位
捐血者都是英雄，一齊 捐血啦」等口號，呼

籲市民踴躍捐血，發揮救人精神。她說，每次
香港紅十字會血庫「告急」，民建聯都會即時
在各區呼籲市民前往捐血，是次已是婦委會第
三次發動有關行動，希望全港市民響應支持。

■曾鈺成(右)

昨日在手語

傳譯員陪同

下，宣傳行

管會將分階

段為立法會

及其轄下委

員會的所有

公開會議提

供手語及普

通話即時傳

譯服務。

■葛珮帆聯同多位黨友到紅十字會捐血。


